

Redacción desde las cuatro de la mañana a las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 8 de la noche.

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

	País	Cta
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts
lo atrasado . . . 10 »

Dr. Girona Magriña

Ex-jefe de la clínica del Dr. Cardenal
Cirugía general (operaciones) — Consulta: de 2 a 4 Rambla Cataluña 31; de 11 a 12 (gratis a las pobres) Unión 16-1 ° BARCELONA.

AL PÚBLICO

La Relojería LA ALEMANA antes situada en la calle de Colón se ha trasladado a la calle de la Platería, número 26, pues en la actualidad se halla regentada por un acreditado artista bajo garantía.

El dueño de dicho establecimiento ha dispuesto de toda la gran existencia de relojes de todas clases y otros objetos útiles para todos en el local de que se trata, se venden a precios de fábrica solamente con el beneficio del descuento.

Se garantizan a precios reducidos toda clase de composturas, con preferencia, todas aquellas que en ningún caso hayan tenido resultado. Verlo para creerlo y será confirmado por los mismos instrumentos.

Relojería LA ALEMANA, Platería, 19

COLABORACION

Por los niños

Creemos muy oportuna la reproducción de este artículo, que la autora ha tenido la amabilidad de traducirlo en castellano, expresamente para LA ALMUDAINA.

I

Histórico

Una noche del helado invierno oscuro, de mi casa y el abrir la puerta, una mujer joven y bella me pidió llorando un pedazo de pan para sus hijos que nada habían comido durante el día. Para acostarlos sin cenar no tenía valor su corazón.

Su marido duerme muchas horas en la barca pescadora, come, si la tiene, sopa de pescado, fuma cigarrillos de pésimo tabaco que le irrita la garganta y bebe traguitos del negro zumo que los pobres llaman vino y que es en verdad veneno para sus cuerpos y a veces también para sus almas. El sábado se presenta a la pobre mujer, ó con las manos vacías, ó con la que apenas basta para pagar el alquiler de la miserable casa que habitan. La buena esposa quisiera trabajar, es habil tejedora de alfombras, pero no puede abandonar la casa teniendo pies y manos atados por los tres hijos que solo saben llorar y pedirle pan ¡Pobre Francisca! tus males reclaman grandes remedios.

Los que vivimos halagados por la fortuna, mal podemos comprender el dolor de una madre forzada a mendigar el pan para sus hijos.

¡Mundo henchido de miserias! Dime que aun tienes bálsamo para curar las llagas de los corazones sensibles; dime que la caridad hija de Dios, vive todavía. ¡Pobre Francisca! Me duele la amargura de tu alma y quisiera endulzarla con el amor de la mía. Si habiese aquí «Cunas del niño Jesús» tus penas serían más ligeras, quedando resuelto el problema que nos preocupa.

II

Una buena obra

—Y que son me dirás, tu que lees estas líneas, ¿que son «Cunas del Niño Jesús»? Este es el nombre que la piadosa fundadora, hija de Mallorca, dió a la casa de caridad que en la calle de Moncada, de Barcelona, quedan abierta durante el día para guardar hijos de jornaleros pobres mientras éstas trabajan en las fábricas ó se ocupan en otras industrias.

En salas grandes, limpias y ventiladas se ven puestos en orden gran número de cunas de mimbre en la que descansan pequeñas criaturas que sonríen soñando tal vez con los angeles

de la Reina de los Cielos, y que lleva se por nombre
Cuna del niño Jesús.
MARGARITA CAYMARI.

de la Reina de los Cielos, y que lleva se por nombre
Cuna del niño Jesús.
MARGARITA CAYMARI.

de la Reina de los Cielos, y que lleva se por nombre
Cuna del niño Jesús.
MARGARITA CAYMARI.

III

Aspiración

Desde Navarra volé mi pensamiento hacia Mallorca ¡Mallorca, si no eres mi patria, de hija amante es el amor que te profesó!

Como rica perla dentro del mar eres un preciado tesoro: patria del martir de Bugla, santificada por las pisadas de la Virgen de Valldemosa, tu belleza me enamora; si, yo te amo y al amar te quiero para tu frente, de reina una corona; corona a la que no falte la más pequeña joya.

Tú tienes grutas de artística belleza, formadas por manos omnipotentes: valles con alfombras esmaltadas y montañas vestidas de verdor; templos de góticas arcadas, donde sabios y virtuosos sacerdotes elevan cada día la Hostia Santa. Tienes hospital, consuelo de los pobres que embellece por su orden y limpieza; una casa ó palacio que se llama Misericordia, por que en ella la hallan los infelices de todas condiciones; no te faltan albergues para la orfandad, ni Escuelas Pías, que con los rayos del sol de la verdad católica iluminan las tinieblas de la ignorancia. Para los que han llegado al invierno de la vida sin parientes ni amigos que les amparen, también, ellas, las Hermanitas de los pobres se unen para servirles, despertando las dormidas almas con la voz del amor y del deber; cuidando sus cuerpos hasta dejarlos tranquilos en la fosa. Para el fruto del vicio y la miseria, para los hijos de madres de pérdidas extrañas, fabricaste un torno que al rodar les dá madres que son santas.

Pero siendo tan noble, tan rica, tan cristiana y caritativa, no tienes, no, una casa como la que hoy mismo quisiera ver fundada bajo la protección

de la Reina de los Cielos, y que lleva se por nombre
Cuna del niño Jesús.
MARGARITA CAYMARI.

de la Reina de los Cielos, y que lleva se por nombre
Cuna del niño Jesús.
MARGARITA CAYMARI.

de la Reina de los Cielos, y que lleva se por nombre
Cuna del niño Jesús.
MARGARITA CAYMARI.

El cardenal

Merry del Val

Sabe ya nuestros lectores que en el Consistorio celebrado en el Vaticano fué elevado a la dignidad cardenalicia monseñor Merry del Val, secretario de Estado de su Santidad.

La secretaria de Estado de Su Santidad es una institución relativamente moderna, pues que fué creado este cargo por Pio IV en favor de un sobrino suyo a quien quiso proteger.

Créese generalmente que el secretario de Estado no es más ni menos que el ministro de Negocios extranjeros del Papa, y es en verdad esto y mucho más que esto, pues reemplaza todo un sistema que ha desaparecido ya de Roma, y que la Historia designa con el nombre de nepotismo.

Hasta Inocencio XII los Papas gobernaban la Iglesia con la ayuda de su familia, ayuda costosa en algunos casos, como en tiempo de Urbano VIII que daba cinco millones de francos anualmente a los sobrinos y demás parientes a quienes había encumbrado.

A Inocencio XII se le deba el haber hecho desaparecer el nepotismo.

El secretario de Estado de los tiempos modernos habita en el Vaticano y está en continua comunicación con el Santo Padre.

Después de 1848 Pio IX quiso tener un Consejo de ministros, compuesto de ocho carteras: de Estado, del Interior, de Justicia de Hacienda, de Agricultura, de Industria y Comercio, de la Guerra y de Bellas Artes.

El cardenal Antonelli, secretario de Estado, se encargó de los Negocios extranjeros ocupando la presidencia del Gobierno.

Nadie pudo luchar contra el primer ministro, cuyo poder era omnímodo. Cuando el cardenal Merode, ministro de la Guerra, apoyado por el Papa, quiso derribar a Antonelli, salió derrotado completamente. Después de la toma de Roma por los italianos, el Consejo de ministros del Papa quedó disuelto, asumiendo las funciones de los demás departamentos.

León XIII fué el más personal de los Pontífices en los primeros años de su pontificado. Los nombres de los secretarios de Estado que él nombró en aquel tiempo, se han olvidado casi por completo por el papel secundario que desempeñaron.

El del cardenal Rampolla, joven entonces y de carácter dulce y afable, no fué más importante que el de sus predecesores. La política de la Santa Sede era la política del Papa. Pero con los años vino la debilidad, los achaques y las preocupaciones del augusto anciano, que para distraerse, dedicó su tiempo al estudio y composición de versos latinos. Por esta causa Rampolla fué creciendo en autoridad y saber, adquirido por la experiencia, hasta el punto de llegar a ser el inspirador de la política vaticana.

El secretario de Estado recibe a los embajadores, trata y se entiende con nuncios, les comunica las instrucciones del Papa cuando no las da por sí mismo.

Cuando un embajador presenta sus cartas credenciales ó va a despedirse, visita al secretario de Estado, después de haber sido recibido por el Pontífice.

El cardenal secretario es el que devuelve la visita a dichos personajes, en nombre y representación del Pontífice, siendo esta circunstancia una de las que le obligan a salir rara vez del Vaticano. Como a pesar de su alta posición, no tiene coche propio, se sirve en tales casos de uno de los del Papa, vistiendo cocheros y lacayos la librea pontificia.

Otra de las funciones del secretario es recibir en su mesa a los invitados del Papa. Las comisiones diplomáticas del Vaticano se celebran en los salones del departamento que ocupa el secretario, ya que la etiqueta obligaba al Papa a comer solo cuando reside en Roma. Mas si su Santidad sale de Roma, pueden sentarse a su mesa los personajes de la corte y cuantos hayan sido por él invitados.

Pio X parece inclinado a seguir aquella costumbre interrumpida por espacio de tantos años, y el pueblo italiano espera el feliz día, según ellos creen, en que el Papa, saliendo de su clausura voluntaria, se dé un paseo por las calles de la ciudad, donde será aclamado con verdadero entusiasmo.

Los favores de cualquiera importancia que sean concedidos por el Papa, son presentados a la audiencia por el secretario, sin que nadie, sea cual fuere su posición ó jerarquía, pueda prescindir de esta circunstancia.

Frecuentemente el secretario de Estado se sirve de correos de gabinete que hacen el viaje de Roma a las capitales. Estos funcionarios, de una fidelidad a toda prueba, pertenecen a la guardia suiza.

Tiene el secretario un auxiliar que se llama el sustituto ó secretario de cifra.

Las funciones de este prelado son las de poner en cifra los despachos de secretaria y traducir los que se reciben de los Nuncios.

Dispone además de dos «minutanti» cuatro adjuntos y una docena de empleados subalternos que componen el personal administrativo de la secretaria, además de un secretario particular, como tienen todos los cardenales.

Las oficinas están instaladas, como las habitaciones del secretario, en el Vaticano, y nadie puede penetrar hasta allí sin ser previamente anunciado. Por la mañana son recibidos por el secretario de Estado los individuos del cuerpo diplomático, y para el público en general se destina la hora de «Ave María», ó sea poco antes de anochecer.

Terminamos estas líneas dando cuenta a los lectores de que después del Consistorio en que fué nombrado cardenal el señor Merry del Val, fueron llevadas a sus respectivos destinos las cartas pontificias notificando a los nuevos cardenales su nombramiento.

Monseñor Merry del Val, instalado definitivamente en los departamentos vaticanos de Borgia, estaba rodeado de su padre, su madre y numerosos amigos.

Dió a leer el documento pontificio a monseñor Della Chiesa, y después, con acento conmovido, repitió las palabras del Oficio de Todos los Santos: «A Dios solo toda bendición, todo honor y toda gloria.»

Dijo luego que el Papa, tan atractivo por su modestia, ha querido ser modesto aún en la elección de su secretario de Estado. «En Dios solo pongo mi fuerza» —añadió monseñor Merry del Val— quien recibió en seguida las felicitaciones de los circunstantes.

De Política

Como han hecho las elecciones los republicanos en Valencia

No se repetirán, seguramente, en el Congreso los ataques y los insultos que al señor Blasco Ibañez dirige el señor Soriano en el «El Radical».

No recordamos violencia igual de lenguaje entre correligionarios ni entre enemigos como la que emplean entre sí los republicanos.

De lo que ha sido la lucha electoral entre los dos bandos, da idea el siguiente suelto del citado periódico:

«El vino pierde a los hombres. Daba gusto oír ayer a los malvarroses por tabernas y cafetines.

Como los locos y los borrachos suelen decir las verdades, aquellas verdades que guardan los hombres en el interior de su conciencia, porque son indignidades cuando no crímenes, los «triumfadores», a gritos, contaban las «hercoidades y hazañas» que cometieron el domingo.

Cada cual contaba algo altamente «honroso». Uno había votado nueve veces por otros tantos individuos; otro había «comprado veinte votos» a tres pesetas. El uno había votado por tres muertos y cuatro ausentes; el otro había robado su voto a varios ciudadanos...

¡Miserables!
¿Y esa gente se atrevió a llamarse republicana, a calificarse de jesuitas y reaccionarios a los demás?»

MUCHACHO

De doce a catorce años, se necesita como aprendiz de la Droguería. Informes: Centro de Anuncios.

Noticias

DE LAS ISLAS

Manacor.—Esta mañana sin incidentes alguno se ha celebrado el escrutinio general de las elecciones municipales siendo proclamados concejales don Mateo Bonet Más, don Lorenzo Riera Calientey, don Francisco Oliver Ferrandez, don Sebastián Fons Amer (Mauristas), don Onofre Fuster, don Miguel Gomila (Liberales) don Paco Gomila (Conservador) don Lorenzo Homar, don Antonio Píol (Republicanos), don Mateo Soler (Socialista).

Felicitemos a dichos señores y les deseamos el mayor acierto en su nuevo cargo.

A las nueve de esta noche ha pasado a mejor vida después de penosa y larga enfermedad sufrida con resignación cristiana la simpática Señorita doña Teresa Ramon Coll hija de nuestro amigo don Jaime, Capitán de la Guardia civil de este puerto.

Rogamos al Todopoderoso para el eterno descanso del alma de la finada y que derrame el bálsamo de resignación sobre la familia. F.

12 Noviembre de 1903.

DE LA CAPITAL

Mañana en el teatro de Mar y Tierra se verificarán las siguientes funciones:

Por la tarde se representará la comedia de Vital Aza «Peregrino» y la pieza catalana «Per una solfa».

Por la noche se representará el drama de Palou y Coll «La Campana de la Almudaina» y la pieza catalana de Federizo Soler «Cura de Moro».

Se ha señalado el día 15 de Diciembre próximo, para la celebración de la subasta para contratar a precio fijo el alumbrado eléctrico del Hospital Militar durante un año y más si así conviniera a ambas partes.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en aquellas oficinas.

Durante el mes de Octubre último se registraron en la villa de Puigpunyent, ocho nacimientos y tres defunciones.

Los que deseen presentar mulas, para el Regimiento Infantería Baleares número 1 de las condiciones anunciadas en 26 de Octubre próximo pasado, pueden efectuarlo a las 11 del 21 del corriente en el Cuartel del Carmen.

Entre el pasaje llegado ayer de Barcelona en el vapor correo *Beller* figuraban la señora esposa del Capitán General de estas islas, señor Ortega; don Narciso Sans, don Rafael Estela, don Bartolomé Roca, don Germán Martínez, don Bernardo Ferrá y don Joaquín Torres.

Hé aquí las plazas vacantes de maestros y auxiliares de Baleares que deben proveerse por concurso de traslado:

Arté, elemental de niños, 1.100 pesetas; Inca, ídem ídem, 1.100; San Lorenzo, ídem ídem, 825; Ciudadela, elemental de niñas, 1.100; Campos, ídem ídem, 1.100; Andraitx, ídem ídem, 1.100; San Antonio, ídem ídem, 825.

El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia, ha publicado una circular declarando incurso en el segundo grado de apremio ó sea el pago del duplo de la cantidad, a los contribuyentes por cédulas personales de los pueblos que a continuación se expresan, que no han hecho efectivas sus cuotas dentro del plazo legal, pudiendo satisfacer dichas cuotas y recargos dentro del plazo de 24 horas.

Pueblos que se citan: Andraitx, Bunyola, Establiments, Felanig, Ferrerías, Llubi, Mercadal, Puigpunyent, San Juan, Santa María y Villafranca.

Ayer por la mañana ocurrió un escándalo entre varias mujeres en la calle de Miró, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras malsonantes.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que puso fin a la contienda citándolas para comparecer ante su jefe.

DON JUAN SALOM Y COMAS

FALLECIÓ EN LA NOCHE DE ANTEAYER

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, hermanas, hermanos políticos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará hoy á las diez y media en la iglesia parroquial de Santa Cruz por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: P. de la Libertad, 11.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á todos los fieles de su jurisdicción que debidamente dispuestos ofrezcan una misa comunión ó parte de rosario en sufragio del alma del finado.

Ha obtenido el título de Licenciado en Derecho en la Universidad de Barcelona después de brillantes ejercicios alcanzando la nota de sobresaliente don Antonio Lliteras Ferrer, natural de Manacor á quien felicitamos y deseamos muchas prosperidades.

El día 18 del corriente á las 12 se celebrará reunión en el Colegio de procuradores al objeto de enterarse del reparto de cuotas contributivas y resolver los agravios, si los hubiese, contra las referidas cuotas, señaladas en el reparto espuesto en dicho Colegio.

En la inspección de vigilancia se halla depositado un rosario de plata que fué encontrado abandonado en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerlo.

El Sindicato del gremio de Bodegonos nos participa que durante los días 14, 15 y 16 tendrá, á disposición de los agremiados, en su domicilio, calle de San Miguel número 165, el reparto para el próximo año de 1904.

Un muchacho que ayer por la mañana conducía un carro de mano por la calle de San Felio, resbaló pasándole una de las ruedas por encima de una pierna, produciéndole una fuerte contusión.

Auxiliado por varios transeuntes fué acompañado á su domicilio.

Anteayer se presentó en la inspección de vigilancia un sujeto dando cuenta de que otros dos individuos le habían exigido que les entregase 25 pesetas amenazándole de muerte.

Interrogados dichos individuos negaron en parte el hecho, declarando que si bien le habían pedido que les dejase prestadas 25 pesetas, fué sin amenazas y con el objeto de averiguar si el referido sujeto denunciador era el autor de la sustracción de cinco duros de la casa de uno de los denunciados.

En vista de unas y otras declaraciones, el señor Aparici puso el hecho en conocimiento del señor Juez competente.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Santa María haber detenido á tres sujetos vecinos de Marratxi presunto autores de haber agredido á un anciano á la salida de una taberna, produciéndole varias heridas en la cabeza.

Dichos individuos confesos del hecho, han sido puestos á disposición del señor Juez competente.

—Da cuenta la del puesto de Alcudia haber denunciado á la autoridad competente á dos sujetos presunto autores de haber causado daños en una propiedad ajena.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Santa Margarita se halla expuesto por quince días al público á efectos de reclamación, el reparto de los arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit que les resulta en los presupuestos para el año 1903.

El señor Gobernador civil de la provincia en providencia fecha de ayer ha autorizado los presupuestos adicionales del año 1903 de los Ayuntamientos de Santa Margarita, Arta, Campos, Porreras, Andraig, Inca, Calviá, La Pobra, Aloró, Felanig y Santa María.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia un muchacho que se había aido por la escalera de su casa pro-

duciéndose una pequeña herida en la frente.

Unos muchachos le emprendieron ayer por la mañana contra uno de los árboles de la plaza de Quadrado tronchando varias ramas.

Insistimos en la necesidad de proceder al arreglo de dicho arbolado, hoy en completo abandono, y procurar que la vigilancia de la guardia municipal por aquel punto sea algo mas constante.

Los veterinarios municipales han emprendido una nueva campaña contra los vendedores ambulantes de leche, habiendo sorprendido estos días á varios de aquellos que las expendían aguada.

Dichos vendedores han sido fuertemente castigados por la Alcaldía.

Ayer por la tarde se desbocó la caballería que tiraba de un carro por la calle de los Olmos, la que salió escapada, dejando al conductor.

La expresada caballería fué detenida por unos conductores en la calle del Jardín Botánico, sin tener que lamentar ninguna desgracia.

Cuestiones municipales

El señor Alcalde de esta ciudad escribió ayer por segunda vez al de Marratxi suplicándole que tan luego le sea posible le remita cuantos datos obren en la Secretaría de aquella Corporación relativos al predio «Son Bonet.»

Ayer se reunió la Comisión de Hacienda, aprobando la distribución de fondos del presente mes y varios expedientes de trámite.

Ayer fué remitido al señor Gobernador Civil de la provincia el pliego de condiciones de la subasta para la recaudación y aprovechamiento de los arbitrios municipales sobre «Licencias para construcciones y emplazamiento de motores» durante los años 1904, 1905 y 1906.

Dicha subasta se celebrará el día 18 de Diciembre próximo á la una de la tarde en el salón de sesiones de la Casa Consistorial.

El señor Alcalde ha encargado los sermones de las funciones religiosas que costea el Ayuntamiento en conmemoración de la Conquista y en honor á San Sebastián, Patrón de Palma, á los elocuentes oradores sagrados don Pedro Martí y don Pedro Isern respectivamente.

Para hoy á las doce está convocada la Comisión de Obras y Empedrados para resolver varios asuntos de su competencia.

El «Miramar»

Este es el título del nuevo vapor de la Islaña.

Acerca de las condiciones de dicho buque podemos adelantar á nuestros lectores las siguientes noticias:

El casco del «Miramar» es del mejor acero Siemens, y sus dimensiones son: Eslera, 81 74 m.; manga, 11'70 y puntal 7'70. Está provisto de máquinas de triple expansión, que desarrollan una fuerza de 1650 caballos, capaz de imprimir al buque una velocidad mínima de 13 millas por hora. Tiene dos calderas tubulares á un solo frontis con tres hornos ondulados cada una, construidas de acero Siemens

Martín, habiéndose hecho las pruebas á 375 libras de presión hidráulica.

Tiene una cañera auxiliar que alimenta á cinco m. quillas convenientemente instaladas en la cubierta para facilitar las operaciones de la carga, tres espaciosas escotillas y dos grandes puertas en los costados para el embarque de ganado de toda clase en caso necesario.

Como máquinas auxiliares tiene molinete de lavar á vapor, cuatro bombas Worthington y un potente grupo eléctrico para el alumbrado y ventilación.

La Cámara de primera está instalada en el primer entrepuente y á la parte de proa de la máquina; se entra en ella por un espacioso salón situado en la cubierta que sirve al propio tiempo de fumador con cómodos divanes y pequeñas mesas para servir café; en su parte de popa arranca una magnífica y cómoda escalera y en su centro están colocados tres grandes espejos, existiendo en su parte superior una riquísima lumbre en escultura; sus paredes, de caoba teñida en rojo, y sus plafones de madera fina color marfil, con artísticas esculturas.

Desde dicho salón se pasa á un espacio comedor situado también sobre cubierta y en el mismo centro del buque, en donde hay colocadas seis mesas con magníficos sillones giratorios capaces para cuarenta cubiertos; los muebles todos son de nogal y el decorado de las paredes y techo estilo Liberty, muy rico en escultura y las plafones de cristal incrustado con un tinte verdoso que causa muy buen efecto; 16 grandes ventanillas alumbran y ventilan este precioso salón rematado por artística lumbre central; los asientos y cortinajes son de terciopelo de color, en armonía con el decorado; en la parte de proa y vis á vis con la puerta de entrada, hay colocado un precioso buffet de nogal con un magnífico tallado espejo de Venecia y está profusamente iluminado por veinte modernísimos globos eléctricos.

En sus espaciosos dormitorios de dos y cuatro puertas, pueden alojar hasta 64 pasajeros; sus camas son á la inglesa, de hierro con adornos niquelados; los lavabos muy artísticos con agua corriente.

La segunda cámara, construida á continuación de la primera y en la parte de proa, es capaz para 62 pasajeros, convenientemente distribuidos en espaciosos camarotes cerrados; tiene salón-comedor central, con tres mesas para 40 cubiertos, espaciosa lumbre y alumbrado y ventilación eléctricos.

Un espacioso local en el entrepuente está destinado para el pasaje de tercera.

Cubriendo el salón de primera y la cámara de máquinas, tiene un espacioso puente para paseo, con cómodos asientos para el pasaje de primera y tres cómodas escaleras que dan acceso al mencionado puente.

En la parte de proa del puente de paseo y debajo del de guardia, se encuentra el camarote del capitán y cuarto de derrota.

Los oficiales y maquinistas tienen su alojamiento en el entrepuente y á popa de la primera cámara con su comedor especial en la cubierta.

Según noticia el «Miramar» será una brillante adquisición para la «Islaña».

El crédito para maniobras.—Carece en absoluto de fundamento según dicen en el ministerio de la Guerra la noticia dada por un periódico de Madrid, relativa á que la comisión de Presupuestos haya suprimido en el de la Guerra la partida de 1.250.000 pesetas destinada á maniobras militares.

Sobre alcances.—Habiendo surgido algunas dudas sobre la forma en que se ha de hacer el pago de alcances á los repatriados de la guardia civil de Puerto Rico, se ha dispuesto que lo que se les abone sean todos los devengos que tengan acreditados, para lo cual, como dijimos, se han remitido ya á la Comisión liquidadora los fondos correspondientes.

Datos curiosos.—De los 227 coroneles que figuran en el escalafón, hay unos 200 que tienen más de treinta y cinco años de servicios; es decir, en condiciones de retirarse con las 90 centésimas partes de su haber, y de ellos 88 cumplieron los doce de efectividad que dan derecho á cobrar el otro decimo.

Respecto á edades, y quitando los que en 1902 han cumplido la del retiro forzoso, hay 10 que cumplirán en 1901, 16 en 1905, 16 en 1907 y 30 en 1908.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo debiendo continuar en situación de supernumerario hasta que le corresponda, ser colocado en destino de plantilla al primer teniente de la guardia Civil don Benito Roig Fullana.

—Se ha desestimado la instancia presentada por el primer teniente de Infantería Escala de Reserva retirado don Juan Torres Guasp, en súplica de su ascenso al empleo de capitán.

El Comandante don Joaquín Ferrando y Bosch ascendido á este empleo, ha sido destinado de Gobernador de las prisiones Militares de la Plaza de Barcelona.

El lunes próximo 16 del actual se verá en juicio por Jurados de la causa seguida por este Juzgado contra Pedro Pol, por el delito de robo.

Dicha causa se verá, pues, por nuevo señalamiento.

El lunes próximo 16 del actual se verá en juicio por Jurados de la causa seguida por este Juzgado contra Pedro Galmés Fullana (a) Cabré, por tentativa de robo.

Estará defendida por el letrado don Antonio Llopart, representando al ministerio público el abogado fiscal don Antonio Astray.

Señalamiento

El lunes próximo 16 del actual se verá en juicio por Jurados de la causa seguida por este Juzgado contra Pedro Galmés Fullana (a) Cabré, por tentativa de robo.

Estará defendida por el letrado don Antonio Llopart, representando al ministerio público el abogado fiscal don Antonio Astray.

Señalamiento

Se ha concedido la vuelta al servicio activo debiendo continuar en situación de supernumerario hasta que le corresponda, ser colocado en destino de plantilla al primer teniente de la guardia Civil don Benito Roig Fullana.

—Se ha desestimado la instancia presentada por el primer teniente de Infantería Escala de Reserva retirado don Juan Torres Guasp, en súplica de su ascenso al empleo de capitán.

El Comandante don Joaquín Ferrando y Bosch ascendido á este empleo, ha sido destinado de Gobernador de las prisiones Militares de la Plaza de Barcelona.

Audiencia

Vista suspendida

Por enfermedad del procesado tuvo que suspenderse ayer la vista en juicio por Jurados de la causa seguida por este Juzgado contra Pedro Pol, por el delito de robo.

Dicha causa se verá, pues, por nuevo señalamiento.

Señalamiento

El lunes próximo 16 del actual se verá en juicio por Jurados de la causa seguida por este Juzgado contra Pedro Galmés Fullana (a) Cabré, por tentativa de robo.

Estará defendida por el letrado don Antonio Llopart, representando al ministerio público el abogado fiscal don Antonio Astray.

Instrucción pública

Primera enseñanza

Pagos.—Entre las provincias para las cuales la Ordenación de pagos ha librado por personal, del mes de Octubre figura las Baleares.

Jubilación.—La Junta Central de Derechos pasivos en su última sesión ha despachado favorablemente el expediente de jubilación de doña Magdalena Sarverá, Maestra de la escuela de niñas de Estallenchs.

Aspirantes.—Para tomar parte en las oposiciones anunciadas en Enero de vacantes en esta provincia, dotadas con 825 pesetas anuales se han presentado los maestros don Francisco Navés Catalá, don Bartolomé Esteve Salvá, don Pedro Ferrer Artigues y don Antonio Ibars Pujol.

Tribunal de oposiciones.—En la «Gaceta» de Madrid ha aparecido el anuncio del Tribunal de las oposiciones á las escuelas de niñas y párvulos de esta provincia, dotadas con 825 pesetas anuales.

Estará formado por el Presidente don Pedro Estelrich, catedrático, y los vocales don Miguel Ignacia Oliver, catedrático, doña María Arrom, profesora de la Escuela Normal; doña María Bou, id.; Reverendo don Mateo Rotger, sacerdote; y los suplentes don José Fuset y don Benjamin del Riego, catedráticos.

Título de maestro.—En la Secretaría de este Instituto se han recibido los títulos de maestro elemental expedidos á favor de don José Rosselló Ordinas y don Agustín Puigerver Jaume.

Escuelas Normales.—Copiamos de un periódico de la corte:

«La Diputación provincial de Toledo ha tomado el acuerdo de que aquellas Escuelas Normales sean, como lo eran antes, superiores y funcionen con vida propia, desligadas de los Intitutos.»

Este es un ejemplo digno de imitar por nuestra Diputación y Ayuntamiento.

Segunda enseñanza

Real orden.—S. M. el Rey (Q. D. G.) ha tenido á bien resolver que por este curso los ejercicios de oposición á premios extraordinario para los graduados de Bachiller que se encuentren en tales condiciones, se efectúen en la primera quincena de Noviembre próximo.

A traslación.—Se ha dispuesto por Real orden del 27 del pasado Octubre se anuncien á traslación las cátedras siguientes:

Una de Matemáticas en cada uno de los Institutos de Almería, Figueras y San Sebastián; la de Agricultura del de Mahón, la de Latín del mismo Instituto y la de Física y Química del de Cuenca.

Planteles de almendros

Los hay para vender de buena calidad á precios convencionales en casa de Pedro Antonio Pujadas, (Maeta) plaza de Oriente, números 12 y 13, (bodega de vinos), esquina al nuevo Mercado, Inca.

Próximamente las Pastillas Morelló irán envasadas en cajas metálicas.

Contra

la corrupción de menores

En la alta Cámara leyó el ministro de Gracia y Justicia un proyecto de ley reformando los artículos del Código penal que se refieren á la corrupción de menores, en el sentido de castigar severamente la llamada «trata de blancas», el proxenetismo y lo que, valga el vocablo, pudiera llamarse «scutenerismo».

Por el citado proyecto se reforman los artículos 459, 456 y 466 del Código penal en la siguiente forma:

Por el art. 459 se castigará con la pena de arresto mayor, en su grado medio y multa de 50 á 2.500 pesetas; á los que habitualmente excitasen, favoreciesen ó facilitasen la corrupción ó prostitución de un menor de veintitrés años; á los que indujeren á un menor de edad, aun contando con su voluntad, á dedicarse á la prostitución, tanto en territorio español, como para conducirlo con el mismo fin al extranjero; á los que, con iguales fines empleasen medios coercitivos, y á los que retuviesen contra su voluntad en prostitución á una persona, sin que pueda excusarse la coacción alegando el pago de deudas contraídas.

El artículo 456 se adicionará con el párrafo siguiente:

«Se conceptua como hecho de grave escanda y transcendencia el cooperar á proteger públicamente un hombre la prostitución de una ó varias personas, participando de los beneficios de semejante tráfico ó haciendo de ellos modo de vivir.»

Los reos de este delito serán castigados con la pena de arresto mayor en su grado máximo ó prisión correccional en su grado mínimo y multa de 100 á 1.000 pesetas, ó destierro en sus grados medio y máximo, y multa también de 100 á 1.000 pesetas.

Y el artículo 466 quedará redactado del siguiente modo:

«Artículo 466. Las personas comprendidas en el artículo 459, además de las penas en ellos señaladas, incurrirán, el padre ó madre, en la pérdida de la patria potestad á tenor de lo que dispone el artículo 159 del Código civil, y las restantes en la interdicción del derecho de ejercer la tutela y ser miembro del consejo de familia.»

Movimiento escolar

Escuela provincial de Artes é Industrias y Bellas Artes.

Esta Escuela, que viene funcionando desde que fué creada con el nombre de Academia provincial de Bellas Artes, se ve todos los cursos muy concurrida por jóvenes, en su mayoría de la clase obrera, que dedican algunas horas de la noche al estudio de las artes bajo la dirección de expertos profesores, retribuidos por la provincia y el municipio. El provecho de asistir á esas clases gratuitas será de los alumnos que acuden á las aulas. Es muy grato ver asistir á estos centros de cultura á los jóvenes artesanos que mañana serán ciudadanos instruidos, pues de la continuada asistencia á las enseñanzas que en él se dan han de sacar con los conocimientos útiles á su respectivo oficio.

A muy cerca de quinientos asciende el número de matriculados este año á dicha escuela, distribuidos del modo siguiente:

Dibujo geométrico.—Cuenta 95 matriculados de varios oficios, entre los cuales predominan el de ebanista, carpintero y herrero. Los estudiantes, es decir, aquellos jóvenes que no tienen aún profesión y que por su edad no han dejado de asistir á la escuela, se cuentan también en gran número en dicha clase, como también en la mayoría de ellas.

Aritmética y Geometría.—Asciende su matrícula á 134 alumnos, de los cuales una buena parte son estudiantes, herreros, carpinteros etc. y el resto de oficios varios.

Dibujo artístico aplicado á las artes decorativas.—Esta asignatura, una de las que más importancia tienen para los obreros de muchos oficios, es una de las que menor matrícula han alcanzado. A 28 se eleva solamente. Todos ellos son albañiles, tapiceros, lampistas, escultores ó estudiantes.

Antiguo y Ropajes.—Es otra asignatura de matrícula también, aunque no debiera serlo, por su importancia. Los 12 alumnos que en ella se hallan matriculados, son pintores, escultores y tallistas y algun estudiante.

Dibujo del Natural.—Es la de más reducida asistencia. Solo cuenta con 8 matriculados, los cuales son ya de alguna edad y se dedican á la copia de modelos vivos. Son pintores, escultores, fotógrafos y estudiantes.

Dibujo artístico.—Esta clase, llama-

Ultimas noticias

En el Lírico

Anoche tuvo efecto la inauguración de las reformas efectuadas en el Teatro Lírico.

Fueron muchos los curiosos que acudieron a presenciar el efecto que ofrecía el teatro, que diríamos remozado.

La impresión que recibieron fué agradable.

Verdaderamente hay una gran distancia del Lírico desmantelado, enseñando tabiques, despojado de todo adorno y así como ahora es presentado, con un ciclo rese completo, la boca del teatro terminada, con su correspondiente tornez, los palcos del anfiteatro construidos con gran condiciones de comodidad.

Los pasillos han sido también decorados sencilla pero elegantemente.

Con la nueva reforma el Lírico ofrece muchísimas más condiciones que antes, no solamente estéticas, si no también para la mejor realización de las obras artísticas.

Merecen elogios el señor Vaquer que ha dirigido las obras y el pintor señor Llorens a cuyo cargo ha corrido el decorado nuevo.

Esta noche se inaugurará la temporada con la obra de los Quintero «Pepita Reyes».

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Crisis desmentida

Madrid 13 a las 14'15

El señor Villaverde ha desmentido rotundamente que el ministro de Agricultura, señor Gasset se propusiese dimitir la cartera.

Añade además, que no tienen el menor fundamento las noticias circuladas estos días en los centros políticos, de próxima crisis; y que cuando se vote en el Congreso la proposición del diputado republicano señor Melquiades Álvarez, se patentizará de una manera elocuente, que la mayoría parlamentaria está toda al lado del Gobierno, y en este caso huelgan los rumores de crisis.

Conde y Luge, Rector.—Disposiciones sobre enseñanza primaria.

Madrid 13 a las 14'15

Se ha firmado una Real orden nombrando al señor Conde y Luge, Rector de la Universidad Central; otra dando intervención a los maestros para formar tribunales en las escuelas primarias; y otra concediendo un aumento de sueldo a los maestros de aquellas escuelas que han aumentado de categoría por haber aumentado la población, sin necesidad de que hayan de proveerse por nueva oposición. Por lo tanto continuarán regentadas por los mismos maestros.

Manifestaciones de un ministro. Dudas de S. M. el Rey

Madrid 13 a las 16'15

Me consta, por las manifestaciones hechas por un ministro, que el señor Villaverde habló ayer extensamente con S. M. el Rey acerca de la situación política.

S. M. el Rey se halla muy preocupado, dudando si cuenta con el corazón de la mayoría aun que disponga de sus votos.

Se asegura que observa atentamente el espíritu de la mayoría para adoptar las resoluciones convenientes.

Sesión del Congreso

Madrid 13 a las 17'10

» » 17'15
» » 17'20
» » 17'25
» » 17'30

Al abrirse la sesión del Congreso, ocupa la presidencia el señor Romero Robledo.

En los escaños y en las tribunas se nota regular concurrencia.

Después de leída el el acta, el

señor Vignote ha pedido que se habiliten recursos, para auxiliar a los perjudicados con motivo de las inundaciones ocurridas últimamente en la provincia de Málaga.

El señor García Alix ha contestado que carecía de fondos, para poder destinar cantidad alguna a dicho objeto.

El señor Foggio ha pedido al Gobierno que preste su cooperación al tabaco que se elabora en Canarias.

Le ha contestado el señor Besada, diciendo que procurará fomentar aquella elaboración.

El diputado por Tarragona señor Bosch, ha pedido que se construya un nuevo puente sobre el Ebro, cerca de Tortosa.

Se ha adherido a dicha proposición el diputado señor Nougues.

El señor Pallares se ha ocupado de las causas que han motivado la huelga de los operarios de Riotinto, interesándose para que el Gobierno tome las medidas necesarias para la pronta terminación de la misma.

Aboga además, para que se nombre una comisión de personas técnicas para que intervenga en el asunto.

Le ha contestado el señor García Alix, dando cuenta de los trabajos que se han realizado y continúan realizándose para conjurar el conflicto.

Se han hecho diversas preguntas sobre distintos asuntos, entrando despues en la discusión de los que figuraban en la orden del día.

El Sr. Salmeron ha rectificado acerca de los presupuestos de Guerra, censurando el carácter burocrático que se da a los mismos.

Ha añadido que cree inútil el clero castrense y que por lo mismo entiende que debe suprimirse.

Termina pidiendo que se mejore la alimentación del soldado.

Se han admitido varias enmiendas a dicho presupuesto.

En el Senado

Madrid 13 a las 17'45

En la sesión del Senado el señor Marqués de Casa Valencia ha pedido que los beneficios del descanso dominical, se hagan extensivos a los carteros.

Se han hecho varias preguntas sin interés.

Reanudada la discusión de los presupuestos, el señor Echevarria ha ocupado el tercer turno combatiendo la totalidad de los mismos.

Eirma.—Ascensos

Madrid 13 a las 18'25

Se ha afirmado la Real orden disponiendo el paso a la reserva del general Cereso.

Se ha dejado sin proveer la vacante de Jefe del Cuarto Militar.

Igualmente han sido firmadas las Reales ordenes ascendiendo a los empleos inmediatos, al general de división señor Sanches Gomez, al brigadier señor Valenzuela y al coronel señor Rosal, del arma de Infantería.

Entre otros nombramientos figura el de un general de Marina para el cargo de Subinspector de la primera egión.

Más sobre el Congreso

Madrid 13 a las 20'40

En la sesión del Congreso el señor Moret, ha excitado al señor Villaverde para que separe la intendencia militar de la intervención, conforme propuso al Rey el general Weyler.

El señor Villaverde se muestra, partidario de la separación.

El señor Canalejas ha sostenido que debe cumplirse la ley.

Ha sido desechada por 92 votos contra 72 una enmienda del señor Suarez Inclan, en la que proponía que se aprobase el proyecto del general Weyler.

De caza—Prohibición.—El viaje del Rey a Portugal.

Madrid 13 a las 22'35

El señor Maura ha salido de caza, de donde no volverá hasta el martes.

Al despedirse de sus amigos les encargó que voten con el Gobierno.

Se ha prohibido a los liberales que sean militares en activo, que puedan concurrir a la asamblea del domingo, en la que debe procederse al nombramiento de Jefe.

Se asegura que ha sido aplazado hasta el día 9 de Diciembre el viaje de S. M. el Rey a Portugal.

Noticias oficiales de Riotinto. Llegada de Polavieja a Tanger.

Madrid 13 a las 22'50

Un despacho oficial de Riotinto dice que las tropas y la benemérita continúan patrullando por las calles impidiendo que se hagan coacciones.

Hay algunos detenidos por esta causa.

Reina gran excitación.

Tanger.—Ha llegado el general Sr. Polavieja, el cual marchará el lunes a Ceuta.

Los alcoholeros de Málaga.—Manifestación suspendida.—Una protesta

Madrid 14 a las 2'15

Málaga.—Los industriales alcoholeros proyectaron organizar una manifestación en demanda de la reforma de la ley de alcoholeros.

El Gobernador se opuso a que se efectuara dicha manifestación.

En su vista, los referidos industriales acordaron cerrar sus tiendas en señal de protesta.

Continúan en huelga los albañiles y los carpinteros de varias importantes obras.

Mencheta

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	100 00
Crédito Balear.	99 00
Salinera Española	155 00
Bonos Municipales	41 00
Obligaciones al 5 por 100	103 00
Obligaciones al 5 por 100	100 25
Isleñas	56 25
Obligaciones de la Isleña	102 00
Ferro-carriles de Mallorca	48 00
Alumbrado por Gas	77 50
La Económica.	12 00
VALORES PUBLICOS	
Madrid 13	
5 p. 3 interior	77 15
Amortizable al 5 p. 3	97 40
Carpetas	00 00
Esuro de España	478 00
Tubacos	442 50
Franco	34 25
Libras	33 82
Barcelona 12.	
5 p. 3 interior perpétuo	77 18
Amortizable	00 00
Nortes	59 10
Alicantes	96 30
Orense	00 00
Franco	34 10

RELOJERIA ALEMANA

DE GUILLERMO KRUG
Gran surtido en relojes de bolsillo y de pared.
Composturas a precios económicos.
Unica alemana en Mallorca
Colón 40 y 44

EL «RON BACARDI»

es el mejor del mundo.
Unico representante en Baleares;
Bernardo Estala.

da de «figura», es de las que se han visto siempre más concurridas. Su matrícula se eleva a 128 alumnos entre los cuales hay de casi todos los oficios. Predominan el de pintor, escultor y platero.

Perspectiva y paisaje.—Es una asignatura de adorno, podríamos decir. Los veintisiete alumnos que a ella asisten son en su mayoría pintores y estudiantes.

Modelado y vaciado.—A esta clase, acuden también pocos, pero en su mayoría sacan mucho provecho por la edad de los que a ella asisten. Casi todos tienen el oficio de escultor.

Los alumnos que a dichas clases asisten son y pueden ser de todas las edades, desde 10 años en adelante. La matrícula está abierta todo el año, haciéndose las inscripciones en los primeros días de cada mes.

Esta es una de las causas de que las cifras que dejamos apuntadas son exactas hoy, pero están expuestas a sufrir alteración en corto plazo.

Convendría que al hacer sus inscripciones de matrícula los alumnos en la Secretaría se les aconsejase sobre cuál de las asignaturas interesa más a los adelantos en su respectivo oficio, pues sucede la mayor parte de las veces que los muchachos van a inscribirse, con tal de asistir a la Escuela, sin ningún propósito determinado, por ignorar las enseñanzas que se dan y se les inscribe en el registro de la clase que se les nombre primeramente, en el índice que más a mano se halle tal vez, sin tener en cuenta que a un aprendiz de escultor le interesa más el Dibujo del Natural ó de Modelado y Vaciado y Antiguo y Repaje, que Aritmética y Geometría ó Dibujo de Paisaje.

Notas del mar

De Barcelona llegó ayer a las seis y media de la mañana, el vapor «Bellver» trayendo la valija, pasaje y carga.

—Al medio día zarpó para Ibiza y Alicante el vapor «Isleño» con el correo pasaje y carga.

—En la tarde de ayer salió de este puerto para el de Valencia, el vapor alemán «Norma», después de haber desembarcado con cargamento de carbón mineral.

Cultos

Para mañana

Jubilao de Cuarenta Horas
Continúan en San Miguel, al Sagrado Corazón de Jesús.

Exposición a las seis, a las siete y media misa de comunión general con plática. A las diez Tercia, Misa mayor con orquesta y dirá el sermón el P. Carceller, S. J. Por la tarde los actos de coro y al anochecer rosario, sermón y procesión de reserva.

A las ocho adoración nocturna, en la misma iglesia.

Empiezan Cuarenta Horas en Santa Cruz dedicadas a Santa Gertrudis. A las seis exposición de S. D. M. A las diez, Horas y misa mayor con sermón.

Vista a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral.

Devociones mensuales

En San Francisco de Asis comunión general, a las siete, para los Tercios y por la tarde, corona cantada, plática y Via Crucis.

En Montesión, a las siete y media, comunión general para los Seglares Católicos; por la tarde, Rosario y el ejercicio de costumbre.

En el Socorro, por la tarde, el Amparo de María.

En la Merced, por la tarde, el ejercicio de la Esclavitud Mariana.

En Santa Fé, por la tarde, se hará el día de retiro.

En San Jaime, al anochecer, el ejercicio a la Santísima Trinidad.

Santorial

Hoy.—San Juan Licio y S. Serápío, mártires. A. G. en la Merced.

Mañana.—Santa Gertrudis la Magna, virgen y S. Eugenio, arzobispo y mártir.

Sociedades y Corporaciones

Gremio de cordeleros y sogas

Hecho el reparto por los síndicos y clasificadores, las listas estarán expuestas a efectos de reclamación en casa del síndico D. Francisco Guasp, Cordelería, 27, los días 12, 13 y 14 del corriente mes, de siete a ocho de la noche.

Gremio de Carintería

Los síndicos y clasificadores de dicho gremio participan a sus agremiados que las listas del reparto de con-

tribución estarán de manifiesto en el local de la Sociedad, Constitución, 48 1.º los días, 16, 17 y 18 de siete a nueve de la noche.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Conferencia

Madrid 13 a las 2'40

En una conferencia que han celebrado los señores Villaverde y Romero Robledo, éste le dijo que el señor Maura le habló en sentido de que prestará su apoyo más eficaz al Gobierno, pero como en la sesión del Congreso se había entrado en la orden del día sin que nadie preguntara la situación del Gobierno, se desistió de realizar el acto proyectado.

Maura.—Huelga.—Protección a la marina.

Madrid 13 a las 3

Todos los políticos están conformes en que Maura será el jefe de los conservadores.

En Perpiñan continua la huelga de empleados de ferrocarriles.

Los Estados Unidos aprobarán un proyecto de rebaja de derechos de aduanas a los buques abanderados con el pabellón yankee.

Francia.—El emperador Guillermo.

Madrid 13 a las 9

Paris.—Los diputados monárquicos interpelarán al gobierno por la proclama reivindicando la corona de Francia a favor del general Borbón, pues la creen un ardid del gobierno.

El emperador de Alemania sigue mejorando de la operación quirúrgica que tuvo que sufrir.

Villaverde en Palacio.—Comentarios.

Madrid 13 a las 9'30

La prensa de esta Corte refleja los muchos comentarios que se hacen en los centros políticos desde ayer, respecto a la situación del Gobierno que consideran muy comprometida, apesar de la cohesión de la mayoría en el Congreso y de las declaraciones del señor Maura a favor del Ministerio.

Se comenta muy especialmente la visita del señor Villaverde a Palacio, relacionada con el actual estado de la política.

Todos los políticos coinciden en que el problema aparece muy oscuro, sin poderse preveer de momento cual será la solución que prevalecerá para la buena marcha de los asuntos políticos.

El Instituto de Reformas Sociales en Bilbao.

Madrid 13 a las 10

Bilbao.—Los comisionados representantes del Instituto de Reformas Sociales visitan a Galdanos, recogiendo abundantes y minuciosos datos respecto al modo de ser de los trabajos en las minas, haciendo un estudio detallado de los motivos que dieron lugar a la huelga minera, deseosos de encontrar una fórmula justa y equitativa para su solución, a cuyo efecto se ocupan en el examen de las aspiraciones de los patronos y obreros con el fin de satisfacerlas sin detrimento de los derechos de unos y otros.

Se espera fundadamente que las gestiones que vienen practicando dichos comisionados, conseguirán la favorable terminación de aquella huelga.

¡Oh! ENFERMOS QUE PADECEIS

Recobrad la alegría, pues en pocos días recobraréis la salud, aunque sea el mal crónico de más de veinte años. Para detalles léase «Milagrosos confites a inyección anti-venéreos y Roob antisifilítico «Costanzi» en 4.ª páginas.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos

La receta de los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-nostrálgico; «cura» el 98 por 100 de

los enfermos del «estómago e intestinos», aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos «Cura» el dolor de estoma-

go, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenterias, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las «cura» porque [aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo como más digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición

completa «Cura» el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en los estarres

intestinales de los niños. No sólo «cura», sino que obra como preventivos impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra «Stomaxil», marca de fábrica registrada De venta, Serrano, 80, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REALCE, MATIOES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.^a

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

INCA, San Bartolomé, 27

CALLOS-DUREZAS

¡Es el mejor. Siempre curall

Precaución contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que desacreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas, como está probado los cura el nuestro. De venta: Farmacia Valenzuela y principales.

Callicida Abras Xifra

CALLOS-DUREZAS

¡Jamás deja de dar resultados!

Es inodoro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor á la primera aplicación, extirpa pronto los callos y durezas. Estúche con frasco, pincel é instrucciones

UNA PESETA

A los agricultores

Grandes plantales de almenares y albaricoqueras de cacaico, y de tres años. Estes últimos de pie franco ó sobre almenares, á elección. Primera fuerza y clase extra.

Gran vivero de vides americanas, con selección perfecta y de las mejores sociedades.

Diríjase á D. Pedro J. Gil, Laboratorio químico y almacén de abonos, estación de los ferrocarriles de Mallorca, Palma.

Se alquila

Un tercer piso, en la calle del Socorro, 46, que reúne buenas condiciones de comodidad y vista espaciosas. Informarán en el principal.

PIANO

Hay para vender uno, juntamente con varios papeles de música. Para informes diríjase calle del Arco de la Merced, núm. 9.

Vapores directos

DE ESTE PUERTO PARA LOS DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ponce, Mayagüez y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 1.º de Diciembre el magnífico vapor

JUAN FORGAS

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puertos. Para más informes diríjase á los representantes de la Compañía.

Señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

NOTA.—Se publica á los señores cargadores, se sirven de inmediato aviso de la carga que tengan que embarcar en él, para reservarles la cabida.



CONFITES ANTIVENEREOS

ROOB ANTISIFILITICO COSTANZI INYECCION VEGETAL

Las celebridades médicas, nacionales y extranjeras después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente purgación reciente ó crónica, gota miliar, prostatitis, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro arenillas, terro de la vejiga, escueras uretrales, cálculos, retención de orina y en 20 ó 30 días los Diputación, 485, es el estreñimiento uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años, y evita las peligrosísimas sondas no hay medicamentos más milagrosos que los Confites ó Inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad «sifilítica», en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias que como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación 485, Barcelona; seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los invidiosos el pago una vez curados. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 485 Barcelona, todos los días á las 12, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la Inyección 4 pesetas. Confites anti-venéreos para quienes no quieren usar inyecciones, 5 pesetas. Roob anti-sifilítico, 4 pesetas.

De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de DON JUAN VALENZUELA, plaza de la Cuartera, núm. 14 y en casa del inventor, Diputación, 849 Barcelona.

Gran triunfo de la ciencia

SIFILIS

Curación pronta y radical con solo tres frascos de las gotas antisifilíticas del DOCTOR RIMELLEZ no contiene mercurio. Real privilegio por 20 años.

PRECIO 7 PESETAS FRASCO

Depositarío exclusivo para Baleares.—Bernardo Terrass, farmacia Obrador, Fideos, 12—Palma. De venta en todas las farmacias.

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Servicio Semanal y directo entre Palma y Marsella

Vapores

BELLVER — CATALUÑA — BALEAR — ISLEÑA — LULIO

Salidas de Palma para Marsella todos los sábados tarde.

Salidas de Marsella para Palma, todos los martes á medio día

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Los conocimientos de embarque deberán quedar despachados antes de medio día del día de salida.

Las mercancías se recibirán sobre muelle y despacharán en las oficinas todos los días no festivos.



A TODO EL QUE SUFRE

del pecho la garganta ó los pulmones

Se recomienda como el remedio por excelencia para curarse rápidamente y con casi infalible seguridad el

PECTORAL DE ANACAHUITA

No hay Tos, Ronquera, Bronquitis ni Afección Pulmonar que resista á su poderosa y benéfica acción.

TOMADO EN UNIÓN CON EL

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

MARCA LANMAN Y KEMP

Aun cuando se haya declarado la terrible Tisis, sostienen y alivian al enfermo como ningún otro remedio.

EXIGIR SIEMPRE LA "MARCA INDUSTRIAL" CON LA FIRMA DE

LANMAN & KEMP, New York,

COMO PRUEBA DE LEGITIMIDAD.

Tintorería parisiense

DE Francisco Martí

(CASA FUNDADA EN 1874)

Jaime II, n.º 55, (Antes Bestxos)

El dueño de este establecimiento participa á «su» numerosa clientela, y al público en general, que después de tres meses de ausencia, viajando por el extranjero, y habiendo visitado las principales manufacturas de dichos países, ha sido portador de las últimas novedades para teñir toda clase de ropas en todos colores, así como también para el lavado, uno de las especialidades de esta casa es el LAVADO A SECO. Todos esos trabajos se hacen sin necesidad de descer ninguna preda, como también son garantizados, prueba de ello los muchos años de existencia, por lo tanto no debe confundirse esta casa con otra.

NOTA.—Esta casa no tiene sucursales.

PRECIOS MUY REDUCIDOS

Comercio de Maderas

de Juan Arnau Sociedad en Comandita

Plaza del Olivar (antiguo almacén de Can Catre)

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, compitiendo en acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertóricas ó atróficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica de las tumefacciones, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las tuses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente benéfica, y dejando á la garganta en tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Puntas 1'50—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario

CHOCOLATES Y DEMAS PRODUCTOS

DE LA CASA

MATIAS LOPEZ

Se expenden en todas las Confeiterías, Colmados y Ultramarinos.—DEPOSITO GENERAL para «Cataluña» y «Baleares».—ALFREDO RIERA ó HIJO, Ingenieros.

RONDA DE SAN PEDRO, NUM. 36, BARCELONA



PURGEN

Nuevo purgante sintético ideal verdaderamente eficaz, descubierto por el Dr. VAMOSKY, de Budapest, basado sobre las propiedades laxantes de los talinas; el más dulce, el más agradable de los laxantes sin producir cólicos y completamente inodoro. Carece de toda acción drástica, presentado bajo la forma de bombones rigurosamente deshidratados y de un gusto muy agradable y muy aromático.

BABY-PURGEN. Maravilloso purgante para los niños y niñas de pecho, quienes lo toman con placer por su aspecto y sabores agradables. Cuantos han probado este purgante lo prefieren á los conocidos hasta hoy.

Recomendado por eminentes médicos de España y del extranjero. Pídase el prospecto.

Cajita de 25 bombones 2 pesetas. Venta en las principales Farmacias.—Sub-Agente para las Baleares: Lorenzo Ollart Isla, calle Marina, 62.

EMULSION NADAL

UNICA que contiene el 80 por 100 del aceite hígado de bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos. Aprobada por el Dr. Bonet secretario de la Facultad de Farmacia de BARCELONA. Aprobada y reconocida por el Ilustre Colegio Médico de BARCELONA. ES LA MEJOR Y MAS AGRADEBLE. Ofrece concentrada y médicamente el aceite del desarrollo físico, crecimiento de los huesos y salida de los cistitos, adecuado á los niños, embarazadas, personas débiles. Cura la Tosa, Catarros, Tifo, Espondilias, Raquitismo, Lumbago, aumento de la leche y el rigor.—Reconstituyente basico en las enfermedades nerviosas, neurasténicas, Gabinet, etc.—Se encuentra en todas las farmacias.

NUEVAS MAQUINAS TRICOTOSAS

para medias, calcetines, y todos los artículos de punto sin costura conocidos hasta el día. Especialidad para hacer el talón de las calcetas, «automáticamente» sin complicaciones, y con una producción no aventajada por ningún otro sistema. Las mejores para familias, talleres y fábricas. Se venden desde 800 pesetas con un libro especial para la enseñanza. Casa Agustí, fundada en 1888, Calle Bruch 91, bajos, Barcelona.

CALLICIDA LLUCH

«ata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Gilberto Leasalle, San Nicolás, 29, y en las farmacias, droguerías y zapaterías»